

LA PRENSA

OFICINAS: 25 VARAS AL SUR
del
TEATRO ACTUALIDADES

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

TELEFONO No. 287
APARTADO P.
TIPOGRAFIA GREÑAS

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 19 DE OCTUBRE DE 1921

NÚMERO 615

Cien mil soldados indios se han puesto contra el Ejército Inglés en la India

100 MIL INDIOS
CONTRA LOS INGLESES

Washington.—Mr. Gohse, director de la comisión americana para promover el gobierno propio en la India Inglesa, ha recibido noticias de que 100 mil soldados nativos se han puesto contra las tropas inglesas. Muchos otros han desertado y otros no quieren pelear contra los revolucionarios. El contingente rebelde sube a una tercia parte del total de las tropas nativas que había armado el gobierno inglés.

PELICULAS TUDESCAS

Berlín.—El multimillonario Hugo Stinnes piensa organizar una fábrica de películas con un capital de 125 millones de marcos, para hacer cintas de propaganda patriótica, bajo la suprema dirección del Gral. Ludendorff.

La investigación general realizada en el país indica que sólo hay en Alemania 383 mil hombres sin trabajo. Esta cifra contrasta con la de millones de cesantes que hay en los Estados Unidos y en otros países. Alemania está mejor organizada que todos.

Alemania le ha comprado a Inglaterra 50 de los vapores que le entregó por virtud del tratado de Versalles. Esos buques desplazan de mil a 20 mil toneladas cada uno.

UN BANQUERO
ACUSA A SU GOBIERNO
EN WASHINGTON

Washington.—Ante la comisión senatorial, que ha abierto una investigación sobre la situación de Haití, ha dicho Mr. Robert Farnham, del National City Bank, que el gobierno de los Estados Unidos es culpable de la terrible rebelión que hubo en Haití en 1918, la cual fué peor que la de 1915. Mr. Farnham dijo que esos sucesos se verificaron, porque el gobierno de Mr. Wilson no supo definir su política en la nación morena entonces.

El banquero agregó que ya la Isla está en paz y que se está desarrollando, pero que hace falta cambiar el gobierno en ella. El doble control de los asuntos—dice—ha dado lugar al entorpecimiento de los asuntos administrativos.

El Presidente del comité senatorial Mr. Mc Cormack le preguntó a Farnham quien había sido el culpable de los sucesos de 1918, y el banquero contestó: Fué Washington—no fué ninguno de los funcionarios que actuaban en la Isla.

El banquero expresó al Comité que si se hace una política avisada en Haití la Isla prosperará como Cuba. Hay que fundar escuelas y sistematizar la Hacienda—dijo. El National City Bank se encargó de los negocios del Banco Nacional de Haití a indicaciones de Mr. Bryan, cuando éste era secretario de Estado. Entonces se hallaban en parte controlando la institución ciertos elementos franceses y alemanes. Mr. Bryan quiso eliminar radicalmente toda influencia extranjera en la Isla de Haití.

SE VAN LOS HUNGAROS

Budapest.—Se anuncia que las tropas húngaras han comenzado a

Un Banquero Norteamericano acusa a su Gobierno de los desastres en Haití

Los Griegos han sufrido nuevas derrotas en Sakaria

La Conferencia del Desarme será un Consejo de Armamentos

evacuar la segunda zona de Burgenland. Quedarán temporalmente algunas fuerzas en Odenburgo así como algunos funcionarios de Hungría mientras se terminan las negociaciones.

EL EMPERADOR DEL JAPON ESTA MUY GRAVE.

Tokio.—Se ha desmentido oficialmente la noticia que circuló sobre la muerte del Mikado.

Sin embargo en el boletín expedido en el palacio imperial se reconoce que el Emperador Yoshihito se encuentra muy grave y se declara que los médicos temen no se salve.

NO APURAN
LOS AMERICANOS

Londres.—Se niega oficialmente que el gobierno de los Estados Unidos esté apremiando al de Britania para el pago de las deudas de guerra.

LERROUX NO QUIERE
PALABRERIA

Barcelona.—El conocido líder radical Alejandro Lerroux se ha manifestado contrario a la aper-

JARDINERIA
MODERNA

TELEFONOS Nos. 519 y 643

Los más GRANDES ROSALES de

AMERICAN
BEAUTY

Haga sus encargos a

Samuel Vargas

Duelo en Cartago

Por teléfono nos comunicaron ayer de Cartago, la triste noticia de haber fallecido en esa ciudad, la estimable señora doña María Josefa Rojas de García esposa del señor don Domingo García persona muy estimada en aquel lugar.

En la mañana de ese mismo día se verificaron sus funerales en la Iglesia de San Francisco, de donde salió el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General.

A sus deudos les enviamos nuestro más sentido pésame, muy especialmente al Presbítero don Antonio María Rojas.

SERVICIO
INFORMATIVO
Extraordinario

tura de las Cortes en las actuales circunstancias. Dice que el Parlamento puede dar un espectáculo muy triste de desmoralización civil, mientras la nación quiere que se remedie el descalabro de Marruecos y sostiene al ejército en su heroica labor.

Lerroux declara no obstante que no cree que Maura sea el hombre. Dice que el actual Premier no tiene talla como estadista internacional y no conoce bien el problema de Marruecos.

Dice que no es hora de recurrir a nadie, pues todos los españoles tienen culpa en ese desastre de Marruecos, peor que el de las colonias, a su juicio.

LA GUERRA MUNDIAL EN
1922.—LA CONFERENCIA

DEL DESARME SERA UN
CONSEJO DE ARMAMENTOS

París.—El diario L'Oeuvre dice que la convención de Washington no será precisamente para el desarme de las potencias, sino para tratar sobre los armamentos de cada una y seguir dominando a los pequeños por la fuerza.

"Es evidente—dice el diario,—que la reunión se cerrará con la aprobación de mociones para la paz del mundo, y aun para asegurar la paz del Pacífico y también no hay duda de que después de eso estallará la guerra en 1922 sin remedio".

LOS LEGIONARIOS DE CUBA
NO VAN A MADRID

Coruña.—Han llegado a ésta en el "Alfonso XIII" los legionarios de Cuba que comanda el capitán Santiago Espino. Son 731 hombres, la mayor parte peninsulares. Entre ellos hay muchos cubanos, hispanoamericanos del continente y algunos canadienses y norteamericanos.

Desembarcaron en la Coruña y

Tubería en mal estado

La tubería que conduce una buena cantidad de agua para la penitenciaría y que pasa por un puente de madera, 25 varas al norte del puente de San Francisco de Asís, se encuentra en un estado desastroso. Los vecinos de ese lugar que tienen que pasar bajo el puente se ven obligados a llevar impermeable. Es lástima el desperdicio de agua que hay allí.

fueron delirantemente aclamados. Luego en correcta formación se dirigieron a los muelles para embarcar en el vapor "Marqués del Campo" que los ha de transportar a Ceuta para su entrenamiento, y entrar más tarde en la contienda contra los rifeños. Estos legionarios quieren combatir como una unidad militar separada.

OTROS ARRESTOS EN MEXICO

México.—Han sido arrestadas 38 personas, algunas de relieve político, por orden de las autoridades superiores.

El motivo de estas aprehensiones consiste en que se ha descubierto un complot que se pensaba realizar durante las fiestas del Centenario.

Los presos de ahora pensaban, según las denuncias, apoderarse de Toluca, capital del Estado y emprender así una acción rebelde contra el Gobierno de Obregón.

Entre los aprehendidos se encuentran el general Andrés de Castro, el diputado señor Castillo y varios oficiales del ejército.

CIFRAS QUE ESPANTAN

Washington.—Los ejércitos ac- tivos de catorce de las más im-

Botica Nacional

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

Vela y leñazos

Un vecino de San Rafael de Cartago nos comunica que en una "vela de un angelito" que se celebraba el sábado en la casa de Jeremías Oviedo, vecino de aquella localidad, se promovió una morrocotuda riña entre dos hermanos de apellido Quirós quienes después de insultarse de lo lindo se dieron de leñazos resultando uno de ellos (Rafael) con una grave herida en la cabeza.

Intervino el dueño de la casa quien calmó los ánimos ayudado de varios vecinos.

Tienda de Calzado

de ALBERTO CARBONI

200 varas al Norte DE LA BOTICA ORIENTAL

portantes naciones, cuentan aproximadamente 6 millones de hombres, de acuerdo con las cifras obtenidas, que se consideran razonablemente exactas. Desde luego que se ha de incluir a los ejércitos de tierra en el programa de la futura Conferencia, se espera que tales cifras han de ser las que la conferencia trate.

HERIDOS.—MENSAJE

Madrid.—Han sido ingresados al hospital Militar de esta 142 heridos procedentes de Melilla, los cuales se encuentran ya en camino de la convalecencia franca.

El Rey ha dirigido un telegrama de enhorabuena al general Berengier por las operaciones que culminaron en la victoria de Ulad Daud.

Existe expectación en esta capital, pues se ha dicho que se acercan nuevos y muy importantes combates.

PARA PAGAR SUS DEUDAS

Berlín.—Se ha constituido una alta Junta Industrial, formada por Hugo Stinnes, Siemens, Boersig y Kraemer, magnates alemanes, para colocar en el exterior un empréstito de mil quinientos millones de marcos oro a fin de poder efectuar el próximo pago de las reparaciones a los aliados. Se anuncia que en breve se iniciarán negociaciones con los banqueros de los Estados Unidos para llevar a feliz término la operación colosal.

El periódico "Lokal Anzeiger" dice que ya se recibieron ofertas de grandes créditos de los banqueros de Nueva York y en especial de la casa bancaria de Warburg.

FELICITACION AL GENERAL
INTREPIDO

Madrid.—El Ministro de la Guerra don Juan de La Cierva le ha enviado un expresivo mensaje de salutación al General Cavalcanti, jefe del ejército de operaciones en Marruecos.

Baste signo de especial encomio al bravo caudillo se debe a las hazañas personales de bravura realizadas por Cavalcanti en la batalla del domingo y en las recientes operaciones por la zona de Tiza.

El general peleó en persona contra los núcleos rifeños cuando éstos atacaron un convoy que iba a las posiciones de Tiza.

Cavalcanti ha reverdecido sus laureles de Tardix y está sien- to el espanto de los kabilenos.

LOS TURCOS ESTAN

APREMIANDO A LOS
HELENOS

París.—Dicen de Constantinopla que las tropas de Mustafá Kemal continúan a la ofensiva después de haber batido a los griegos en las márgenes del río Sakaria.

Las tropas turcas avanzan sobre Paserjik y están rodeando la posiciones de Eskisher mientras otras columnas se dirigen a Dumbu Pinar.

ROYAL SCHOOL

ESCUELA DE MECANOGRAFIA
La matrícula para el 2º Curso ha quedado abierta hoy—Local: Oficinas A. T. Harrison — LA DIRECCION.

FALPITACIONES POLITICAS DEL DIA

**DON RICARDO CUBRIO DE NIEVE
LOS ANIMOS CARTAGINESES**

En la Ciudad de las Brumas hay enojo contra Volio

Agustín Monge trabaja sigilosamente por la candidatura oficial - La Municipalidad goza de la antipatía general - El Lic. Echandi en Cartago - Manifiestos y candidatos en Alajuela - ¿Don Rafael será postulado por el Unionismo? - Según hoja suelta, con la política el Obrero gana el concepto de estúpido

EL TRIUNVIRATO DEL SUR

**El momento
Político en Cartago
Política en general**

Todavía no se ha desarrollado la fiebre de la política en los cartagos, que están ahora más que nunca fríos. Hubo un momento de interés y aún de actividad, cuando se formó en esa capital el partido republicano-jimenista, que se decía era su jefe don Ricardo Jiménez; pero cuando se supo que don Ricardo no aceptaba ni jefatura ni diputación, decayó el interés general y reinó de nuevo la indiferencia de antes. La decepción que se ha tenido con este Gobierno y Congreso, ha dejado sin ninguna ilusión a nuestra gente. Se siente la necesidad de hacer algo y unirse; pero no se sabe que. Es casi unánime la desaprobación de la conducta del Congreso que estuvieron como perros y gatos, con perjuicio del bienestar del país, que ningún beneficio sacó de esos dos años de legislación y administración. Se debe buscar un cambio radical en la política nacional: ¿cuál ese cambio? ¿Quiénes podrán realizarlo? A estas horas, que faltan 2 meses para las elecciones, no se ha podido instalar un solo club: no hay elementos disponibles.

Diputados

Hasta ahora no ha sonado más candidatura que la lanzada por don Arturo Volio y su grupo, en que figuran don Francisco Aguilar B. como propietario; y don Carlos Leiva y don José Rossi como suplentes. Aunque el Licenciado Aguilar B. tiene simpatías bastantes aquí, ese movimiento no ha encontrado apoyo en la clase obrera que no simpatiza con el señor Volio desde la lucha pasada del acostismo: como el señor Volio era el jefe del partido aquí, no aceptó que figuraran en la lista de Diputados las personas indicadas por el centro obrero a quien se le había ofrecido una diputación. Esta actitud de ese jefe provocó el enojo de los obreros y aunque hubo un arreglo por el momento, la ruptura quedó por haberse provocado incidentes personales.

Además los obreros no querían votar por los diputados que figuraban en la lista oficial, entre los cuales había algunos que fueron tinoquistas; querían sanción. Ese fue también origen de acoloramientos. Los obreros también han visto aquí con malos ojos la liquidación injustificada que se hizo en esa Ley de Recompensas y alabaron el veto del Ejecutivo. Eso los separa también.

Por lo que hace fuera de la capital de provincia, se dijo que en Paraiso trabajaban por la candidatura de don Agustín Monge; y que esa candidatura gozaba de la simpatía oficial, lo cual es muy posible por la amistad que tiene el señor Monge con don Aquiles. Pero parece que no ha continuado trabajando de manera pública. Tiene una buena base para principiar.

Parece que la electoral de Tres Ríos, conviene en votar por una lista de las que se formen en Cartago, poniendo cualquier propietario con tal que les pongan al primer suplente de ellos. Será ese un problema algo difícil de resolver si se toma en cuenta que los votantes de Tres Ríos, tienen menor número que otros canto-

nes de la provincia. Indicaban al Licenciado Manuel Coto F.

Municipalidad

En la elección pasada chocó mucho que fueran puestas en las listas del acostismo para municipales los mismos que se eligieron para diputados y más porque había gente de sobra de toda categoría del partido que reunía las condiciones para desempeñar con honradez y competencia el cargo de regidores. Se supone que los directores de la política local querían manejarla entre pocos. Sólo eso era motivo para ver con malos ojos a con recelo ese cuerpo concejal; pero enseguida no más echó la Municipalidad todo el odio de los artesanos y gente pobre porque creó impuestos nuevos que se vieron y reprocharon como injustos, hubo protestas colectivas y memoriales ardientes contra esas nuevas contribuciones. Desde entonces ha gozado la Municipalidad de una general antipatía y que ha hecho que se forme una corriente entre las clases pobres para que haya un cambio total en ese cuerpo municipal. Parece que el Centro Internacional de Trabajadores está trabajando en ese sentido y tiene el apoyo de muchos elementos del Comercio y de los alrededores.

**Echandi
en Cartago**

Este político que francamente trabaja ya su candidatura para el próximo periodo, estuvo aquí el domingo 16 y trató de tener entrevistas con algunas personas pero se dice que sólo paseó con don Arturo Volio a quien antes de ahora no se tenía como echandista. De todas maneras alguna impresión sospechosa nos dejó el paso de don Alberto por aquí.

**¿Don Rafael no
entrará en la
política?**

Eso se dice; no quiere el señor Iglesias inmiscuirse más en las triquiñuelas políticas.

Pero sabemos que muchos elementos sanos, prestigiados, a más de todos los elementos unionistas, trabajarán cerca del señor Iglesias por conseguir que dicho caballero acepte la candidatura a diputado.

Tratáremos de investigar que hay de cierto en esto para darlo a conocer de nuestros lectores.

Mas hojas volantes

Los obreros han hecho circular algunas hojas volantes, entre ellas una que se titula: ¿"A Donde Vais Trabajadores"?

Dicha hoja es de la Directiva de la Sociedad de Ebanistas y Carpinteros de esta capital.

En esa hoja se llama la atención de los trabajadores sobre el mal resultado de las luchas políticas.

De ella extractamos el siguiente párrafo:

¿Qué ha ganado el obrero con inmiscuirse en política durante tantos años? El concepto de estúpidos, de masa ignorante revelado de sobra por su terquedad. Actualmente puede que os halaga la pérdida oferta de Representación Obrera en el Congreso. ¿Pero que haríais con llevarla tan desproporcionada? ¿No veis que es lanzar al sacrificio a un compañero, que cae en el Circo Romano y cuyos gritos de justicia son ahogados por el rugido de las fieras? ¿Oh Ironía del Sistema! Ved el enorme peso de injusticias que cae sobre la clase productora, y no hay un político, no ha habido un legislador que dentro del sistema Republicano haya tratado de manera sincera, en minorarlas siquiera en parte, emitiendo el Código del Trabajo que hasta en las naciones Monárquicas existe.

**Probables
candidaturas en la
Provincia
de Alajuela**

De Alajuela nos informan que los probables candidatos por aquella provincia son los siguientes:

Por Naranjo, don José Manuel Peralta; por Grecia, don Pedro Quirós; por San Ramón, don Ahías Gamboa; por Orotona, don Manuel Elías Vargas; por Atenas, don Arturo Chaves.

Ahora bien, estos nombres son los que figuran en una papeleta acordada por el Partido Agrícola, pero debemos advertir que no los damos afirmativamente, sino como simple informe de la calle.

Un manifiesto

También se nos informa que en uno de estos días saldrá a la luz pública un manifiesto por el cual se dará a conocer al país la pape-

Hasa a la pág. 3

Editorial

Alajuela

Se habla de Menfis, poblada de sacerdotes de suges-tonadores conocimientos; menciónase a Cartago, ciudad de guerreros; se cita a Troya por sus abnegados hijos; recuérdase a Atenas por su sabiduría, se trae a cuento a Roma, la capital milagrosa del arte exquisito; y, ¿por qué nosotros los costarricenses no podemos también enaltecer modesta pero plazeramente a nuestra hidalga Alajuela, nido de ciudadanos ilustres, que en difíciles momentos han magnificado a la Patria que es todo corazón, como una granada es toda miel o como un trino de jilguero es todo armonía? En esa tierra se respira a pleno pulmón porque sus habitantes se caracterizan por su sinceridad sin eclipses y se vive una vida sencilla, porque es ese un pueblo patriarcal, en donde el necesitado nunca sufre la jactancia del lujo rahez: Allí se conoce sólo una jerarquía: la del sentimiento. Se ensalza, con especialidad, una ejecutoria: la de la honradez. Se aprecia sobre muchos, un título: el del trabajo. Se admira un dón; el del talento soberano. En Alajuela se modelaron las armas vibradoras, dignas de la fragua de Vulcano, para vencer y domiar los porfiados adversarios. Y si no, ahí tenéis al animoso Juan, cuya imagen todos llevamos en los senos del alma, signo de afecto al rincón solariego, y de animadversión para el cicatero o mochilero que pretende violar nuestro suelo y traernos distinto idioma, otra sangre y extraña fe.

Los domingos, al anunciarse el sol, veréis al campesino que camina rumbo a la ciudad, menudo el paso, alta la mirada, humilde al par que decidido, el porte. Una vez llegado a la ciudad se dirigirá a la Catedral, y puesto de linajos, grave, oír la misa con fervor y recogimiento y después de dar gracias al Poderoso por sus múltiples servicios prodigados, irá al Mercado a hacer sus compras y a estrechar las manos de sus amigos, manos encurecidas con el hacha en que se espeja la luz o con el arado que rompe la apretada tierra.

¡Oh campesino juicioso, de sanas costumbres, de rectos procederes! ¡Oh poblador de la montaña, tenaz en la faena, bravo en la pelea, dulce en el hogar!

Id a los paseos y reuniones y os encontraréis con mujeres, admirables de bondad, de belleza singular, que corre parejas con su ingenio. Pronto os darán un trato familiar, huérfano de frivolas amabilidades, desnudo de afectados miramientos, y oroceréis por instantes, luego de trabar amistad con ellos, que vuestro hogar se ha dilatado prodigiosamente como el conjuro de la varita mágica del ensalmador Shakesperano.

¡Ciudad hospitalaria, poseedora del manantial del verdadero cariño que hermosea la vida del que apura sus aguas diamantizadas!

Ciudad mil veces querida, soñadora cual un deslumbramiento de alba, tranquila como una cinta de luna en un bosque de espadines, adorable como la iniciación de una sonrisa en los labios de la Evangelina de Longfellow, nosotros te estimamos y veneramos con lo más fuerte de nuestras pasiones.

En tu seno hoy se incuba una corte de jóvenes afeerrados en el gimnasio del estudio, que aunan sus fuerzas restauradoras, para impulsarte más tarde, para ser, ¡Dios mediante!, la inquietud fecunda que te ha de imprimir en lo venidero una dirección definitiva, hacia la bienandanza, ciudad gentil, hechicera cual un arrullo de paloma.

**La Confederación
Centroamericana
va Afianzándose**

Tenemos a la vista una serie de interesantes sucesos de los Estados que forman la nueva República de Centroamérica, y de ellos tomamos los siguientes apuntes:

El día primero de Octubre corrientes el Consejo Federal Provisional de la República tomó posesión del Distrito Federal, que es Tegucigalpa en Onduras. El jefe del Estado General Gutiérrez hizo entrega de los cuarteles y demás servicios al Consejo Federal. El Gobernador del ex. Departamento de Tegucigalpa ha tomado el nombre de Gobernador del Distrito Federal, a las órdenes del Consejo Federal.

Ese mismo día los Jefes de Estado de Guatemala, El Salvador y Honduras, simultáneamente hicieron la convocatoria general para que los pueblos elijan un Consejo Federal, Proprietario y un Suplente, y 15 Diputados Proprietarios y 15 Suplentes.

Y los respectivos Ejércitos de aquellos Estados juraron los nuevos Escudo y Bandera de la República de Centroamérica, el día primero. A las 6 horas fue izada la bandera de cada ex-República y arriada a las 10, izando a continuación el nuevo Pabellón. En cada acto se dispararon 21 cañonazos.

Los Gobiernos de los tres Estados han nombrado ya las respectivas comisiones de unificación de leyes, aduanas, bancos, monedas y ejército.

También han convenido en enviar una Misión Especial conjunta a Washington para que informe al Gobierno norteamericano la situación que persiguen los pueblos y Gobierno al constituir la República de Centroamérica entendida que tiene la simpatía continental. Trajo por Guatemala el Dr. José

Matos; por El Salvador el Dr. Francisco A. Lima; y por Honduras el Dr. Vicente Mejía Colindres, quienes fueron miembros de la Asamblea Nacional Constituyente.

Dos notas

Persona que merece toda nuestra consideración se ha acercado a manifestarnos que en la mañana de ayer unos "señoritas" de la Escuela de Vercho, perdían lastimosamente el tiempo viendo que un compañero de ellos, ya un hombre y el que debe tener "por derecho" más cultura se entretenía arrojando con una flecha clásica piedras a los transeúntes.

Eso que provocaba gran hilaridad en los "niños" y llegó a tal extremo la falta de cultura que hirió a una distinguida dama que en ese momento pasaba por ese centro de educación prudente que el Inspector y Secretario de dicha escuela trate de investigar este asunto, pues ya no se trata de "ganines" sino de "chombrones".

Desde hace muchos días que el Director del Colegio de Señoritas se encuentra molesto con la plaga de vagos el-gantes que se estacionan a todas horas en la esquina del Colegio. Lo censurable es que esos "atenorios de Colegio" se revullen con sus insolentes requiebros a las señoritas, cuyos padres también se encuentran quejosos.

**La Instrucción Pública
en Costa Rica
PARA EL CENTENARIO DE LA
INDEPENDENCIA**

Este nuevo libro de Ricardo y Carlos Jimena está a la venta en las Librerías de Trejos H. a. y T. rmo

GASOLINA

WICO

ACABAN DE RECIBIR
TOMAS FERNANDEZ & HNO.
Aptdo. 614 - SAN JOSE - Teléfono 198

DIA A DIA

Catecismo para los Electores

POR EL PADRE DON SANTIAGO PELÓN

- Sois patriota?
-Sí, por la gracia de Dios.
-Qué quiere decir patriota?
-Uño qué se sacrifica por la Patria.
-Qué significa sacrificarse por la patria?
-Trabajar por ella con sinceridad y abnegación.
-Qué hacen los "patriotas" de hoy?
-Explotar la patria con cualquier pretexto.
-Cuál es el deber de los electores?
-Votar por los que se comprometan a servir las diputaciones "ad honorem", para evitar el diluvio de pensiones y gangas con que se comprometen hacia sus electores.
-Cuáles serían las consecuencias?
-La desaparición de la turbamulta de "gorrones", viniendo al Congreso solamente aquellos que pueden ganarse la vida con entera independencia, para poder imponer las economías necesarias.
-Qué otros buenos resultados obtendríamos?
-Todo el dinero mal gastado hoy en dietas de diputados, como también el de las pensiones y gages repartidos por ellos, podrían servir para comenzar a arreglar los caminos y carreteras para el surgimiento de la agricultura.
-Cuál debe ser en adelante la consigna?
-No votar por los que pretendan sangrar el exhausto tesoro con canongías oficiales; votando por aquellos que sepan ganarse la vida con independencia y honradez, sin andar cortiendo tras la pitanza. AMEN

Las Pestes en San José Estado lamentable de la Higiene

POR VOX PÓPULI

A todos consta el estado deplorable y deficiente de la higiene, no porque sea fulano o sutano el Director de ese servicio, sino por las condiciones y dificultades con que tiene que tropezar.
Personas de vastos conocimientos técnicos en la materia, afirman que el único remedio a un mal que se extiende en proporción alarmante, es poner este servicio en manos de un facultativo extranjero, como ha pasado en la mayor parte de los países latino-americanos, y que es la única solución que ha permitido transformar instantáneamente focos pestosos y mortíferos en ciudades que ofrecen hoy las mayores condiciones higiénicas del mundo.
La Capital está azotada por tifoidea y otras enfermedades de origen pestífero, que provocan tantos casos de enfermedades que, actualmente, los médicos no pueden dar abasto a la asistencia de la gran cantidad de pacientes.
Pasan semanas enteras sin que los basureros recojan las basuras de las casas donde se fermentan y envenenan la atmósfera.
Hace mucho tiempo que se está ensayando en Costa Rica servicios de higiene sin resultado alguno, y en cambio, por ejemplo, en Panamá y Guayaquil, en menos de seis semanas se sanó completamente lo que era un foco mortífero, dejando una organización que cuida por ese estado sanitario, que ha dado resultados admirables.
Hoy lanzamos el grito de alarma, y el Gobierno debe sin tardar tomar las disposiciones radicales que el público reclama con urgencia, como medida salvadora de las grandes calamidades que amenazan al país.

OBSEQUIARA \$ 500-00

Del 15 de Octubre en adelante

LA INDIA sorteará el próximo 24 de diciembre a las 18 hs. (6 p. m.) como obsequio en beneficio a sus numerosos favorecedores, un premio que consiste en UNA MAQUINA DE COSER SINGER valorada en \$ 300.- Y UN PAÑOLÓN de \$ 200.
Agusto del favorecido podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en DINERO EFECTIVO.—Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente exigir del empleado un ticket por cada colón que Ud. entregue.

Tomás Fernández & Hno.

APARTADO 614 — SAN JOSE, COSTA RICA — TELÉFONO 198

Palpitaciones Políticas del Día

Continuación de la pág. 2.

leta de candidatos por toda la República.
¿Qué manifiesto será ese?

En Heredia

Allí, la cosa política se hace más en silencio. Pero, a pesar de ello, algo se llega a saber, así, como si lo dijéramos muy por encima.

Ayer tarde se nos dijo, que algunos grupos políticos, piensan lanzar las candidaturas que mejor les convenga. En esas candidaturas suenan los nombres siguientes. Licenciado don Juan Rafael González, quien, según el decir de la calle, trabaja de acuerdo con sus hermanos: don José Ramón Solera, Licenciado don Bernardo Benavides, doctor don Santiago Baudrit, y don Luis R. Flores.

El triunvirato

Otro informe que se nos suministró es el de que el triunvirato, que lo componen el Licenciado

don Juan Felipe Picado, Licenciado don Carlos Díaz Barquero y don Leonidas Rojas, ya obteniendo sus triunfos por la parte sur de la provincia de San José.
A este respecto nos decía ayer una persona: no tenía seguridad que Santa Ana se ha unido a los demás cantones para acoger esa triple candidatura, que ha formado una coalición formidable en el Sur.

En Puntarenas

En Puntarenas, la cosa política marcha velozmente. El Partido Unión Popular ha lanzado su manifiesto postulando, de manera oficial, la candidatura del Licenciado don Emiliano Odio.

NOTA.—La parte inferior va correspondiente a Cartago no la fue enviada por nuestro Corresponsal. Conste así.

PERIQUIN

ERNESTO ORTIZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA
Tengónsela casa céntrica para alquilar, amueblada y con todo el confort necesario.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 hs. en el Parque Central

- 1.—Marcha de esponsales, París.
2.—Fedra, obertura, Masset.
3.—Preludio, Rachmaninoff.
4.—Mignon, Fantasia, Thomas.
5.—a) Danza Persa, estreno, Ganne; b) Danza Egipcia, estreno, Ganne; c) Danza de los Bohemios, estreno, Gedard. San José 19 de Octubre de 1921.—El Director,—César A. Nieto.

Se descubre una casa de juego

En Santo Domingo fué descubierta una casa de juego, donde los tabures se reunían todas las noches para hacer rodar los dados sobre el tapete.
El Jefe Político, ayudado de varios policiales, pusieron sitio al garito, logrando capturar a todos los jugadores.
Todos los enseres del juego fueron decomisados.

Elvira Madrigal de Garcia

Obstétrica - Enformera

Titulada en el Post Graduate Hospital de Kansas City, Missouri. E.U.A

DIRECCION:
50 varas al Oeste del Granero de Puntarenas (Palpiera).
Set. 28 m. alt.

Entierro de la Sra. Emilia Cordero de Montero

A las 18 hs. y 30 minutos de antier llegaron a esta capital en carro especial, agregado al tren de pasajeros, los restos de la apreciable señora doña Emilia Cordero de Montero, fallecida violentamente en la ciudad de Limón, a causa de un ataque cardíaco que hizo extender las alas negras del dolor y de la fatalidad sobre un modesto hogar, donde todo es virtud, esfuerzo y abnegación.
La señora de Montero fué una de esas pocas esposas que saben beber en copa de pureza la gota amarga de las vicisitudes y señalar a sus hijos el sendero del bien, con su ejemplo de madre cariñosa, virtuosa y trabajadora.
A los 34 años de edad, cuando aún sonríe el alma juvenil y se apresta airosa a desafiarse las inclemencias del destino, y cuando aún estaba esperanzada en sazonar y madurar los frutos de su amor, consistentes en 7 hijos de poca edad, vino ese álgido trance a trastornar la dicha de ese hogar y a dar posesión a la horfandad.
Las simpatías de que gozaba la señora de Montero, tanto en Limón como en esta capital, estuvieron bien demostradas con el numeroso acompañamiento, que tanto de aquel puerto como de esta ciudad, fueron a depositar los restos de la extinta dama al Cementerio General.
También recibió numerosas ofrendas florales, y de algunas cartulinas que recogimos de ellas, leímos los nombres siguientes: Rómulo Artavia y señora, Maximiliano Soto F., Frank Maduro y señora, Maximino Montero A., Cornelio Chaves y señora, Francisco Romero y señora, Pánfilo Méndez y señora, Julián Pastor y señora, Esteban Ruiz y familia, José Vargas Cervantes y Enrique Guevara.

La salud del joven Montes de Oca

La salud del joven don Fernando Montes de Oca, aunque es de cuidado, ha dado alguna esperanza a los médicos que lo asisten.
Anoche pasó un poco molesto por la operación, la cual fué de mucho cuidado, pero ya hoy en la mañana fuimos gratamente informados que se encuentra más aliviado.
Deseamos que cuanto antes restablezca el estimable enfermo.

Se encuentran en libertad

Anoche fueron puestos en libertad los señores don Ricardo Roig y don Antonio Montealegre propietarios de la casa y establecimiento, respectivamente, destruidos durante el siniestro del lunes. Las autoridades judiciales trabajan activamente por el esclarecimiento de los hechos.
Algunas personas creen que una vez que se "desatere" esas propiedades se pueden salvar algunas mercaderías y muebles.

Se acusa a un funcionario judicial

Ante la Sala Segunda de Apolaciones, fue presentada hoy por el señor Maurilo Mora Carvajal, una acusación contra un funcionario de la administración de justicia por retardación de justicia en perjuicio del acusador.

El temporal en Guanacaste es desastroso

Anoche recibimos el siguiente telegrama: Liberia.—A LA PRENSA.—Son alarmantes las noticias que circulan aquí respecto al desbordamiento de los ríos Sardinal y Tempisque, en las poblaciones de Filadelfia y Sardinal.
Muchos animales han encontrado sepultura en el oleaje de esos ríos. Las familias huyen aterrorizadas, buscando refugio en lugares seguros. También en Veintiseis de Abril, el río Santa Rosa se salió de su cauce, arrastrando varias trojas con mucho maíz. Hace tres días que la provincia se encuentra en pleno temporal. La comunicación telegráfica con Filadelfia se encuentra interrumpida. Los correos han sido obstaculizados por las crecientes de los ríos.—Corresponsal.
El río Tempisque pasa por la

parte norte y noreste de Filadelfia y como ese lugar es completamente llano, el desbordamiento de las aguas, cuando el río está creciendo, es inevitable.
El río Sardinal, atraviesa la población del mismo nombre, por la parte noreste y oeste, como a unas cuatrocientas varas de la iglesia. Buscando hacia el norte, el cauce queda al nivel del camino. Puede figurarse el lector, pues, el desastroso efecto del desbordamiento en la población.
Con la crecida de dicho río, queda incomunicada la población de El Coco, que dista a una hora de Sardinal a caballo.
Los caminos que van a ambas poblaciones, solamente con las lluvias quedan convertidos durante el invierno en verdaderas lagunas.

Pastillas Antisépticas Mentoladas

alivian las membranas dolientes de la boca y faringe, calman ronqueras e inflamaciones de la garganta y conductos bronquiales.

FARMACIA GRILLO

La Gioconda ZAPATERIA de MARIANO GUTZMAN G

Atiende órdenes de sus antiguos Clientes y del Público en General, en su Nuevo Local frente a la Inspección de Hacienda, Calle Soledad SURTIDO completo en FORMAS y Estilo Septiembre 24 — 1 m.

LUGAR PARA LA ESTACION INALAMBRICA

Señor don Agustín Sagot San José

Muy señor mío:
En el Diario de Costa Rica del domingo trascurrido he visto una nota sobre la comunicación que se ha dado a Ud. y al Sr. don Rafael Tristán para buscar en los alrededores de San José un sitio adecuado para la instalación del inalámbrico que México obsequió a Costa Rica.
Cuando se discutió en el Congreso la concesión a favor del Sr. Carranza se externaron opiniones con motivo de la insistencia de algunos representantes para que una de las instalaciones fuese localizada en San José y se adujeron muy buenas razones para probar que la Capital no era sitio aparente para una estación de esta naturaleza.—Esta circunstancia, y el antecedente de que la empresa alemana "TELE-FUNKEN" había hecho un estudio minucioso de los lugares más adecuados cuando pretendió una concesión del Congreso, concesión

que fracasó por móviles de carácter internacional, me mueven a indicarle el lugar que esta empresa había escogido para esa instalación: EL ALTO DE OCHOMOGO.—
Este lugar, a más de las ventajas técnicas que solo Ud. puede apreciar con una visita y que es la división entre las regiones del Atlántico y el Pacífico y el punto culminante de la línea férrea, tiene las grandes ventajas de tener servicio de ferrocarril, carretera macadamizada y estar habilitada por líneas telefónicas y telegráficas y ser como sitio de altura uno de los lugares más sanos que tiene el país.
Creo que Ud. haría obra provechosa para el país y para el éxito de la comisión que se le ha confiado, si se dignara a atender esta indicación de un servidor suyo, haciendo una visita en compañía de su digno compañero al lugar indicado.
Soy su atto. y SS Sdor, R. RIVERA B.

De Teatros

VARIEDAD: S
La reprise de "Luciferina" anoche en el Variedades fué un verdadero éxito teatral. Esta noche comenzará el primer libro de la soberbia revista Trabajo, la cual constituirá un nuevo éxito para dicha empresa, que siempre ha sabido escoger las mejores producciones cinematográficas para beneficio del público.
ACTUALIDADES
A petición de muchas familias se proyectará esta noche la delicada comedia "Telma" o el Sol de medianoche — Mañana jueves, un estreno.
METALICO
Estreno de una sublime cinta en 6 partes, de arte americano.

Golpea a su Padre

Nada en la vida es tan reprochable como el acto de golpear a su propio padre.
Así lo hizo Miguel Torres, quien golpeó desbordadamente al su padre un día con una fanla de cuchillo o ya no ser por unos vecinos la berra "ej do a su vici" a en estado agónico. Este hecho ha sido muy censurable. El autor de tamaña felonía, se encuentra entre rejas, donde la pena será poca a la que merece en la noche que levanta el brazo contra el que le dió el ser.

DE ALFARO RUIZ

Jefatura Política

Por renuncia de don Gonzalo Rodríguez, el Supremo nombró a don Pedro Arias Barquero Jefe Político de este cantón, a quien nos complacemos en saludar. Ese acuerdo ha sido bien visto por el pueblo, porque así se acaban las intrigas de cierto círculo, cuyo sueño dorado fué gobernar esta fría región. Ya es tiempo que esas personas piensen cristianamente en trabajar, y dejarse de andar a caza de puestos públicos.

Iglesia

Muy adelantado va el trabajo de la Parroquia, lo mismo que el de la Ermita de Laguna; lo malo es que el Curato está acéfalo por haber pasado nuestro Cura a servir el de Marañón. Que buena pro les haga a los naranjitos!

Caminos

Se encuentran en estado pésimo estado; da vergüenza ver, tanto aquí como en San Carlos, los caminos sin desagües y las rondas sin hacer; y pensar que el Gobierno ha gastado ingentes sumas en caminos!

Los contribuyentes se quejan, y con razón, de que se les detalla sin misericordia y también se les cobra impuesto territorial.

Fuentes

de mal en peor

Persona venida de San Carlos nos

dice, que en la semana pasada cayó de un puente del río Pez, una yunta de bueyes con carga de dulces, propiedad de don Lupicio Quesada; un buey se mató y el otro quedó inservible; agraga nuestro informe, que el hecho se debió a que el puente no tiene baranda ni sobre vigas, lo que se puede hacer con un costo muy pequeño.

También se dice, que el puente de hierro sobre el Aguas Zarcas, está con una viga tronchada, lo que hace temer que dicho puente caiga al río, incomunicando aquellos vecindarios y tal vez causando una desgracia. Ya estuvo un Ingeniero a inspeccionarlo, y no obstante que vio el peligro nada se ha hecho por evitarlo, salvando así una obra importantísima y cuyo costo es enorme. A propósito, sabemos que hay un encargado de puentes para esta región, con sueldo de la Dirección, pero no sabemos que tenga trabajos establecidos, es decir, que lo tienen ganando sueldo por complacencia; ¿No sería mejor que ese sueldo se lo giraran por mitades a los municipios de Alfaro Ruiz y San Carlos, para que lo invirtieran en arreglar puentes, que son una amenaza para el transeúnte? En mi próxima me ocuparé de aguas, Alcaldías, etc. etc.

CORRESPONSAL

DIRECTORIO PROFESIONAL Y COMERCIAL

Abogados

Gerardo Castro
Claudio Castro Sabarín
ABOGADOS Y NOTARIOS
Despachan frente a la antigua Casa Presidencial.—Teléfono 875.

Francisco Ugalde P.
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en su bufete situado en Las Arcadas.

Juan Carlos Serrano
ABOGADO
Tiene su oficina en los altos de La Esmeralda.

Paulino Soto Ch.
PASANTE DE ABOGADO
Despacha en la oficina del Lic. Victor Guardia en Las Arcadas.

Marciano Acosta
ABOGADO Y NOTARIO
Tiene su despacho contiguo al Hotel Washington.

Manuel Guardia C.
ABOGADO Y NOTARIO
Tiene su despacho contiguo a Montalegre y Bonilla.

Farmacéuticos

Botica El Cometa
Surtido completo de medicinas de patente. Perfumería y artículos de tocador.

Farmacia GRILLO
La única parte a donde las recetas son despachadas a gusto de todos los médicos.—Situada al lado Oeste del Mercado.

Botica El Pacífico
La única droguería que vende a los precios más bajos de plaza.—Calle "Alfredo Volio" 200 varas antes de llegar a la Estación del Pacífico.

Dentistas

Francisco Ortiz Odio
CIRUJANO DENTAL AMERICANO
Despacha frente a la casa del Doctor Durán — lado Este — de 8 a 11 y de 12 y 30 a 5.

Fotógrafos

FOTOGRAFÍA SOTILLO
Tiene su taller en La Avenida de "Las Damas".

Jardinerías

LA CAMELIA
CALLE DEL PACIFICO
Avisa a su numerosa clientela no olvidarse de hacer con anticipación sus encargos para el día de finados.

Ebanistas

RUBEN QUESADA
TALLER DE EBANISTERIA
Situado detras del Edificio Metálico.

ASDRUBAL JIMÉNEZ
EBANISTERIA, CARPINTERIA Y COLCHONERIA
Se hace cargo de toda clase de construcciones concernientes al ramo y recibe órdenes en su taller. — Situado 100 varas al Norte del Laberinto.

VÍCTOR LAFUENTE
EBANISTERIA Y COLCHONERIA
Recibe órdenes en su taller contiguo al antiguo local de Jaime Carranza.

G. BERGE Y HNO.
EBANISTERIA Y CARPINTERIA
300 varas al Sur del Banco de Costa Rica. — Prontitud y esmero en juego de muebles.

Sastrerías

GREGORIO EXPÓSITO
De nuevo ha vuelto a abrir su taller de sastrería frente a "LA PRENSA" o 50 varas al Sur de La Bicicleta.

TITO CHAVES
TALLER DE LIMPIA Y APLANCHADO DE ROPA
Quien se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo — 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Tintorerías

TINTORERÍA MORALES
DE JUAN DE D. MORALES
Se hace cargo de teñir y arreglar ropa de casimir. — Taller lado Norte de la Iglesia de la Merced.

VICENTE PERALTA HIJO
LA UNICA MEJOR TINTORERÍA EN EL PAÍS
Tiene su taller 50 varas al Oeste de "La Industria."

Relojerías

FRANCISCO MELÉNDEZ
RELOJERO Y PLATERO
Se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo.—Tiene su taller esquina opuesta del Teatro América.

Mecánicos

CÉSPEDES HÑOS.
MECÁNICOS EN TODOS LOS RAMOS
Se trabaja al cobre.—Calle de la Estación.

Fontanerías

J. CALIXTO ROSALES
TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERÍA
Toda clase de trabajos concernientes al ramo. Contiguo al Teatro Variedades.

Paraguerías

LA JAPONESA
DE MANUEL REGO
Acaba de recibir docenas de docenas de paraguas de algodón finos que vende a bajos precios.—25 varas al S. del Cometa.

Barberías

Barbería
DE JUAN BAUTISTA ROJAS
Situada al lado del Parque de La Dolores.— La única parte que sabe atender a sus clientes.

Zapaterías

El Fénix
DE ADÁN GARCÍA
Regalos diarios.—Fabricación del mejor calzado del país.

Zapatería
DE NICANOR GAMEZ
La única parte a donde se hace calzado al gusto del cliente.—75 varas al-Norte del The Royal Bank.

Macario Chavarria

TALLER DE ZAPATERIA
Se hace cargo de hacer y arreglar calzado con los mejores materiales existentes en el país.—250 varas.—Oeste de La Botica de La Dolores.

Purrierías

Purriería
DE ELIGIA SOTO
Tiene siempre existencia de toda clase de paños y recibe órdenes en su casa 450 varas de La Botica de La Dolores, calle del Pantecón.

Comerciantes

La Fenicia
TIENDA DE NOVEDADES
Confección y reparación de sombreros para señoras y niñas.—Contiguo al Teatro América.

La Primavera
DE JAMIE VARGAS
La única tienda del Mercado que vende más barato.

La Violeta
DE ZELEDON HNO.
Gran Realización de Mosqueteros y Crespones de Seda a Mitad de precios.

OTONIEL MORA
DEPOSITO DE CAL
de concha de Patará a precios baratos: Agencias y depósito frente al Aserradero de Rojas y Collado.

LA REFORMA
SOMBRERERÍA DE TOMAS VALVERDE
La única parte donde encuentra ventiladores de concha a \$ 2.25 la docena y a \$ 0.25 el dno. — Esquina opuesta al Banco Internacional.

AVISOS DE OCASION

TARIFA: Cada línea, quince céntimos por inserción. Mínimum, cuatro inserciones y cinco línea. No se publican avisos alternos. PAGO ANTICIPADO.

SE VENDEN tres acciones del Banco Anglo Costarricense. Dirigir propuestas al Apartado 278 — San José, Oct. 18 — h. s. o.

CASA, cómoda, bastante céntrica, para familia pequeña, se desea comprar. Precio: de 6 a 8 mil colones. Propuestas a don Francisco Garrón, S. n. José — Oct. 18 — h. s. o.

PANTINERO que tenga muy buenas referencias se necesita en el Hotel Washington — Oct. 17 — h. s. o.

FINCA se vende una, 350 manzanas parte cultivada, poteros, y resto montaña, con 100 cabezas ganado.— Juan J. Sánchez, Higuito de San Mateo — Oct. 17 — 4 v.

PARA FINADOS—Gran variedad de flores; especialidad en American Beauty.— Trabajos artísticos, Jardinería Moderna, Samuel Vargas.— Teléfono: 519 y 543 — Oct. — 17 — 6 v.

SE VENDE tanques de madera de quinientos litros, frente al depósito de madera del Coyalán — Oct. 17 — h. s. o.

CASA se alquila una, construcción moderna, cemento armado, para oficina y habitación. Informes en esta oficina. — Oct. 17 — h. s. o.

ESQUELAS mortuorias, clases finas; imprentas y rotuladas a \$25 el ciento. — C. Mora Poveda — Teléfono 842. Oct. 17 — 6 v.

PURROS Y CIGARRILLOS Habrán sacaban de llegar. Venta al por mayor, Casa Bonasué y Laprade, 25 varas a sur del Hotel Washington Oct. 17 — h. s. o.

GASOLINA Wico, acaba de recibir "La India" Tomás Fernández y Hno. — Teléfono 198. Oct. 17. 8 v.

RECIBOS EXTRAVIADOS— Los correspondientes al mes de Setiembre atenero de los suscritores de Santo Domingo, se han extraviado. El conciente día, fueron duplicados en fórmulas de color rosado. Los extraviados están extendidos en fórmulas de color blanco, y han quedado nul@s. Rogamos a nuestros abonados en dicha ciudad, se sirvan tomar nota de lo anterior. — Oct. 15 — h. s. o.

VINOS FRANCÉSSES y Champagnes a precios sin competencia. Busqué & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington. Oct. 17 — h. s. o.

CABALLOS PERDIDOS— Han desaparecido 4 caballos, uno bello granderoso, recio todo, sola negra recortada, patas negras, con una cicatriz en la nalga derecha; el otro blanco, pequeño, crin corta a los dos o tres. Se previene a las autoridades en general se obtengan de remitirlos en caso de encontrarse en algún fondo. — Agencia Principal de Policía, San José, 10 de octubre de 1931.—Alberto Alfaro Vargas.—B. Solís Vargas, Srío.—Oct. 17. 4 v.

AGENCIA TIPOGRAFICA—Atiende todo trabajo de fuera y dentro de la capital — Precios módicos; arte y nitidez. — José María, Apartado 150.—San José. O. 16. 8 v.

SELLOS DE CORREO se desea comprar una colección de sellos de correos de Costa Rica, emisiones de 1900 y 1907.—Dirigirse por escrito a P. K. oficina "La Prensa", Oct. 15. h. s. o.

El Juez fué imparcial

Nuestro colaborador deportivo Chiff afirmó en crónica publicada el lunes, que en el match habido en Cartago y dedicado a don Jorge Villafraña, el juez se inclinó un poquito a los cartajineses. Sobre eso nos ruegan los mu-

chachos del Seminario y los del Colegio de San Luis, entre quienes se corrió la partida, que el juez estuvo correcto, esto es, imparcial, y que ni tirios ni troyanos tienen queja alguna contra él.

Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Con poco dinero todos pueden estrenar

CONVENSA SE TIENDA SABATINO Y ACUDA A LA

Limpia la Cuchillería con Prontitud y Facilidad

Tanto los cuchillos, como los tenedores y demás utensilios de acero se conservan limpios y brillantes usando siempre el

SAPOLIO

Exijase que en cada paquete aparezca el nombre de SAPOLIO. ENOCH MORGAN'S SONS CO. Los Unicos Manufactureros Nueva York, E.U.A.



NOTAS CORTAS

En la interesante Revista Mercurio que se publica en Honduras y en la edición especial del Centenario aparecen los grabados del doctor don José Dolores Corpeño, don Carlos Jimena, don León Fernández Rodríguez don Rogelio Góchez y don Alcides Chacón lo mismo que algunos trabajos literarios y pensamientos

de unión de dichos jóvenes.

En esta semana saldrá en jira por los diferentes cantones de la provincia de Alejuela uno de nuestros estimados colaboradores, quien nos ha ofrecido amplia información sobre los sucesos que en ellos ocurran, especialmente políticos.

ES USTED CHIC?

BUSQUE la Sastrería de Francisco Gómez, donde se le confeccionará toda clase de trajes a la última moda. PRECIOS SIN COMPETENCIA 200 varas al Nr. de la Botica Oriental

El Baile del 29

En todos los círculos sociales existe mucho entusiasmo por el suntuoso baile que se verificará el 29 del corriente mes en la elegante residencia del conocido caballero don Venancio A. García y su distinguida señora esposa. El comité está integrado por varios jóvenes de esta capital, quienes trabajan con tenacidad por ofrecer en esa fecha un hermoso acontecimiento a nuestra sociedad. La orquesta estará a cargo del profesor Beéche el que como siempre sabrá distinguirse con un selecto programa musical. La fiesta dará comienzo a las 20 horas.

Imitada por TODOS

Cerveza TRAUBE

Igualada por ninguno